



Kreissenienrat
im ORTENAUKREIS e.V.

Mitgliederrundbrief Weihnachten 2022

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Mitglieder des Kreissenienrates Ortenau, nach den vielen Entbehrungen durch die Coronapandemie in den vergangenen zwei Jahren, kam jetzt zu allem Übel auch noch der Krieg nach Europa zurück.

All diese Verwerfungen brachten und bringen heftige Umgewöhnungsprozesse und besonders eine rasante Inflation mit sich. Wie wir ältere Generationen, insbesondere unsere Mitmenschen mit niedrigem Einkommen, damit zurecht kommen ist noch völlig offen und wir dürfen gespannt sein, ob wir das meistern?

Positive Rückschau

Aus dem Gremium Kreissenienrat Ortenaukreis haben wir durchweg positive Nachrichten:

- Im ablaufenden Jahr 2022 haben wir mit unserer Vorsorgemappe einen wesentlichen Beitrag im Ortenaukreis geleistet, sie fand reißenden Absatz und ist kreisweit nachgefragt. Nur noch wenige Exemplare sind von unserer Auflage von 10 000 übrig und wir werden im Herbst 2023 eine neue Auflage davon erstellen lassen.
- Ebenso waren die zahlreich angebotenen Pedelec-Kurse im ganzen Ortenaukreis erfolgreich und gut angenommen. Die Finanzierung des Verkehrsministeriums BW ist ausgelaufen, aber in veränderter Form werden die Kurse auch 2023 unter der Obhut des ADFC wieder angeboten. Wir gehen zukünftig von einer geringen Kostenbeteiligung der Teilnehmer aus.
- Weiterhin ist der Ortenaukreis Pilotkreis zum Thema: „gesund und digital im ländlichen Raum“, das in Zusammenarbeit mit dem Imz (Landesmedienzentrum Baden- Württemberg) durchgeführt wird. Wir haben und werden weiterhin diese Initiative befördern. Für eine erste Gruppe wurde die Ausbildung digitaler Gesundheitsbotschafter angegangen und gerade im November 2022 startete eine weitere Gruppe unter neuem Namen als digitale Gesundheitshelfer.
- Die Regionaltagung des Landessenienrates für Südbaden mit dem Thema „welchen Beitrag können Seniorinnen und Senioren für die Nachhaltigkeit leisten“ konnten wir gemeinsam mit dem Landessenienrat erfolgreich in Offenburg im Landratsamt durchführen und sie war mit ca. 60 Teilnehmern gut besucht.

- Anfang Oktober haben wir uns an einer landesweiten Aktion des Landessenorenrates mit dem Titel „Aktion Freier Gehweg“ beteiligt. Es kamen in Offenburg 60 Teilnehmer zusammen um auf die prekäre Situation auf schmalen Gehwegen für Menschen mit Rollstühlen, Rollatoren, Kinderwagen hinzuweisen. Über diese Aktion wurde in der Presse kreisweit berichtet.

Mitgliederversammlung mit Neuwahlen

Nach mehreren pandemiebedingten Verschiebungen konnten wir am 09. Juni 2022 unsere Mitgliederversammlung mit Neuwahlen abhalten. Sechs neue Mitglieder wurden in das 18-köpfige Vorstandsgremium gewählt und sorgen seither für frischen Wind.

Unser langjähriger Vorsitzende Herbert Vollmer aus Nordrach hat nicht mehr für den Vorsitz kandidiert nach 12-jähriger Amtszeit, wofür ihm ein ganz besonderer Dank gilt!

Gemeinsam mit Monika Köbele fungiert Herbert Vollmer nun als Stellvertreter. Als neuer Vorsitzender wurde der Kehler Berufsschullehrer i.R. Gerd Baumer gewählt, er verfügt über langjährige kommunalpolitische Erfahrung in Kehl und dem Ortenauer Kreistag.

Als Motto hat sich das neu gewählte Gremium ein Zitat des 82-jährigen früheren SWR- Moderators Franz Alt zu Rate gezogen „Lust auf Zukunft“. Nach diesem Motto wollen wir handeln, so Gerd Baumer am Ende der Mitgliederversammlung.

Begreifen wir die vor uns liegende Zeit als Chance, uns für bessere Bedingungen für alle älteren Mitbürgerinnen einzusetzen und gemeinsam dafür zu kämpfen, dass das Leben auf diesem wunderbaren Planeten auch in Zukunft lebenswert bleibt.

Angenehme Adventszeit, friedliche Feiertage und ein gutes Neues Jahr 2023
übermittelt Ihnen



Gerd Baumer

Vorsitzender des Kreissenorenrates Ortenaukreis